

AVANCES DEL PROGRAMA DE INVESTIGACIONES DEL IIE

Investigaciones terminadas

ACERCA DE LA COLONIZACIÓN EN MÉXICO Y DEL PLAN CHONTALPA. Angel Bassols Batalla y Gloria González Salazar. (141 pp.). En prensa.

El presente libro incluye diversos trabajos derivados de viajes de estudio de sus autores a las zonas de colonización de los estados de Campeche y Tabasco y algunas apreciaciones generales sobre los problemas de la colonización en México. Así, dichos estudios tienen un valor testimonial, a nivel monográfico, respecto de algunas de las experiencias mexicanas en materia de coloni-

zación, que ha sido considerada, en las últimas décadas como uno de los instrumentos para la mejor utilización de los recursos materiales y humanos, dentro de los intentos de desarrollo regional, de las que se examinan algunas limitaciones y perspectivas inmediatas.

SEMINARIO DE TEORÍA DEL DESARROLLO

En fecha próxima se iniciará la publicación de los primeros cuatro folletos de la colección de Cuadernos del SEMINARIO DE TEORÍA DE DESARROLLO. Estas publi-

caciones son el resultado de las discusiones celebradas en el citado seminario y podrían servir como material de consulta en las distintas escuelas e institutos de economía del país.

El primer folleto versará sobre el subdesarrollo latinoamericano, y está basado en el análisis y comentarios surgidos a propósito del libro *Problemas del subdesarrollo latinoamericano*, (Editorial Nuestro Tiempo, México, 1973), cuyos autores son conocidos investigadores: Sergio Bagú, Enrique Cardoso, Theotonio Dos Santos, Héctor Silva Michelena, Armando Córdova. Los comentaristas que intervienen en esta primera publicación son: Sergio de la Peña, Fernando Paz Sánchez, y uno de los autores del libro, Dos Santos; así como Alonso Aguilar y Juvenio Wing, investigadores de este instituto.

El segundo folleto trata sobre la formación y funcionamiento de la burguesía y la oligarquía y sus relaciones con el estado en las condiciones actuales de los países latinoamericanos. Tuvo su origen en una discusión sobre el libro *La burguesía la oligarquía y el estado*, (Editorial Nuestro Tiempo,

México, 1972), de Jorge Carrión y Alonso Aguilar. El folleto contiene comentarios de Fernando Carmona, María Luisa González, Luis Sandoval y Arturo Bonilla, además de las intervenciones de los dos autores del libro.

Un análisis crítico de la teoría clásica del desarrollo es el contenido de una tercera publicación. Los temas específicos que se examinan son: "La noción del valor en la teoría clásica del desarrollo", por Arturo Guillén; "La teoría clásica del comercio", por Federico Cruz; "La teoría clásica y la teoría neoclásica del desarrollo: algunas semejanzas y diferencias", por Irma Manrique y "De la teoría clásica del desarrollo a una teoría del subdesarrollo" por Alonso Aguilar.

Por último, en esta primera fase se publicará un cuarto cuaderno, cuyos temas centrales son: "La política mexicana de inversiones extranjeras", presentada por Fernando Carmona; "Formación y desarrollo de los monopolios", por José Luis Ceceña Gámez; "Las empresas multinacionales", por Alma Chapoy; y, comentario sobre "La política mexicana de inversiones extranjeras y su legislación", por Benjamín Retchkiman.